
走进千家门 温暖万人心

示范区入户大走访活动再掀热潮
本报讯 拉家常、听民意、解民

忧、传文明……近日，市城乡一体化
示范区深入贯彻落实全市创建全国

文明城市工作推进会议精神， 按照
《关于深化入户大走访活动的通知》
要求，结合该区工作实际，在全域范
围内组织开展“调研察民情 走访办
实事”为主题的群众大走访活动，以
实际行动再掀创建全国文明城市工

作热潮。

精准部署 全员全域大走访

思想决定行动，思路决定出路。
为了使 “调研察民情 走访办实事”
活动不流于形式，示范区出台文件、
发布通知、 召开会议， 层层传导压
力，压实责任落实，形成上下联动、
一体推进的工作格局。

7 月 6 日，示范区“创文”办下发
《关于开展 “调研察民情 走访办实

事”走访活动的通知》，确定 7 月 10
日至 8 月 10 日为集体走访阶段 ，8
月 10 日后转为常态化走访。 要求深
化办事处和区直单位、社区、网格三
级联动、上下贯通工作机制，以网格
为单位，开展到户、到人的全覆盖拉
网式走访， 做到争当民声民情收集
员、为民解忧服务员、民生工作监督
员，把群众诉求底数摸清摸实，主动
靠前服务 ，确保 “调研察民情 走访

办实事”活动“走”出实效、“访”出满
意。

7 月 11 日， 该区召开全区 “创
文”“创卫”工作推进会，对入户大走
访活动进行再培训、 再宣传、 再推
进，要求全区上下齐心协力、迅速行
动，通过积极开展活动，深入基层了
解群众呼声和期盼， 积极解决群众
急难愁盼问题，真正做到创建为民、
创建惠民、创建靠民。

方案已完善，目标更明确。全区

全体干部职工积极响应市委、 市政
府号召，带着感情、充满激情、满怀
深情， 敲开群众家门拉家常、 听民
意， 广泛宣传文明城市创建知识和
创建成果， 不断提高群众的支持率
和满意度， 真正让文明城市创建工
作成为人民美好生活的有力依托，
形成人人支持创建、 人人参与创建
的浓厚氛围。

创建为民 问题全解决

服务换民心 ， 走访入户有温
度。示范区把提升群众满意度作为
入户大走访活动的出发点和落脚

点，在走访过程中，机关干部、社区
工作人员、 网格员携带宣传资料、
走访提纲、 入户走访记录本等，采
取 “一介绍 、二发放 、三答疑 、四解
决 ”的方式 ，通过入户走访和召开
座谈会集体座谈的形式 ， 广泛与

群众话家常 、听心声 ，悉心向居民
介绍创建知识和创建成果 ， 提升
居民对 “创文 ”工作的知晓率与认
同感 ， 同时认真收集并记录居民
提出的意见建议和反映问题 ，将
群众呼声从 “听在耳里 ”到 “落到
纸上 ”，对于能够及时解决的问题
尽快解决到位 ， 对受客观条件限
制一时不能解决的问题 ， 耐心向
群众解释 ， 争取群众的理解和支
持 。

问政于民方知得失， 问需于民
方知冷暖，问计于民方知虚实。示范
区将牢固树立以人民为中心的发展

理念，持续开展好 “调研察民情 走

访办实事”群众性大走访活动，以群
众满意为尺，聚焦群众关心的“为难
事”，化解群众担心的“烦心事”，不
断提高辖区群众幸福感和满意度，
以实际行动强力推动创建全国文明

城市工作。 ②16（姬慧洋）

������7 月 12 日，烈日当头，酷暑难
耐。 在郸城县丹成大道两侧的巨
鑫生物成品药、 神农药业针剂生
产线、 金丹科技生物可降解材料
项目建设现场，工人们顶烈日、冒
酷暑，忙施工、赶进度，使重点项目
在烈日之下放异彩， 为郸城高质
量发展蓄势赋能。 ②7

记者 徐松 摄
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为推动高质量发展提供人才支撑
本报讯 7 月 13 日，周口市人才

之家、 周口市人才集团揭牌仪式举
行，市委常委、组织部长路培果，河南
投资集团有限公司党委副书记、工会
主席佀洪恩出席会议。

路培果强调， 周口市人才之家、
周口市人才集团要以此次揭牌为契

机，加快构建集政策、服务、平台为一
体的引才用才体系，更好服务周口人
才工作高质量发展； 要强化政治引
领，强化资源统筹，强化组织领导，进
一步完善管理运营机制，服务上再提
升，业务上再拓展，着力打造党委联
系服务专家的实体化阵地、为人才创
新创业赋能的市场化平台，为全市科
技创新、产业升级提供人才保障和服

务支撑，为现代化周口建设作出新的
更大贡献。

佀洪恩指出，近年来，周口市聚
焦“临港新城、开放前沿”发展定位，
坚持 “创新驱动 、龙头带动 、集群联
动”发展战略，传统产业提质升级，新
兴动能加速壮大， 经济发展量质齐
升，城乡面貌焕然一新，走出了一条
创新驱动的高质量发展之路。河南投
资集团将以周口市人才集团为切入

点，通过引资、引智、引产业，推动在
外优秀专家、青年学子、成功企业家
返乡创业、投资兴业，同时加大其他
领域投资力度，不断深化与周口市的
合作， 持续为周口临港经济发展赋
能。 ②16（杜林波）

聚焦重点难点打造优质环境
������本报讯 7 月 13 日，在市生态环
境保护重点工作调度会上，市政府副
市长梁建松要求，要持续抓好环境污
染防治重点工作， 时刻紧盯目标任
务，常态化做好环境保护工作。

会议对当前全市水污染防治、大
气污染防治和突出环境问题整改等

重点工作开展情况进行了通报，并对
工作中存在的问题逐一分析。

梁建松指出，各级各部门务必提
高政治站位，坚决扛起责任，采取更
有效的措施和手段，尽快落实环保整
改工作要求。要建立健全整改长效机
制，聚焦目标任务，确保突出环境问
题整改常态化、长效化、全面化。要变
被动为主动， 保质保量将工作朝前

赶， 提升各类突出环境问题整改实
效。

梁建松要求， 要高度重视生态
环境保护重点工作 ， 聚焦重点难
点 ， 采取更有效的措施和手段 ，逐
条逐项抓好整改任务 。 要突出重
点 、补齐短板 ，坚持问题导向 、目标
导向和结果导向 ，进一步增强责任
感 、紧迫感 ，扛牢压实生态环境问
题整改责任。 对当前的突出焦点问
题 ，要严格监管 、精准执法 ，彻底排
查问题底数，逐一推进整改。要严格
监管、精准执法，对存在的问题逐个
建立台账、整改销号，全面推动整改
工作落实落地， 确保整改任务全部
完成。 ②2（田亚楠）

关于加强小区物业管理的代表
重点建议已办结

本报讯（记者 刘昂 实习生 张岚
媗）7 月 13 日，记者在市人大常委会
获悉， 在市五届人大一次会议上，代
表提出的《关于进一步加强我市小区
物业管理的建议》已办结，相关代表
对市住建局的承办结果表示满意。

据了解，市住建局接到代表建议
后，认真组织调研，查找问题原因，研
究解决办法。 结合我市行业管理实
际，市住建局聚焦群众关注度高的物
业服务标准及收费信息公开的问题，
联合市发改委开展加大住宅小区物

业服务信息公开力度专项行动，组织
人员对中心城区 213 个物业服务小
区信息公示情况进行全面排查，督促

112 个物业服务项目限期整改，增强
物业服务企业公平公正、合规服务的
意识，维护群众合法权益。

市住建局还积极推进 “红色物
业”建设，赴各县（市、区）调研“红色
物业”创建工作进度，并指导按照程
序成立物业行业党组织， 年底前实
现县 （市 、区 ）物业行业党组织全覆
盖。 截至目前，淮阳、项城、沈丘、商
水均已成立物业行业党组织， 全市
共打造了 31 个“红色物业”示范点，
为全市物业行业发展树立了指向

标， 使物业服务企业在党的引领下
更好地服务群众， 持续加强行业自
律水平。 ②2

严防违规操办“升学宴”“谢师宴”
市纪委监委驻市教体局纪检监察组

������本报讯 （记者 刘华志 通讯员 陈
静）又到一年升学季。 近日 ，市纪委
监委驻市教体局纪检监察组聚焦中

考 、高考升学的关键节点 ，早谋划 、
早部署，强化教育提醒，狠抓监督检
查，坚决杜绝违规操办“升学宴”“谢
师宴”等。

教育提醒明规矩 。 驻市教体局
纪检监察组提前划红线 、 敲警钟 ，
印发 《关于严禁违规操办和参加
“升学宴 ” “谢师宴 ”》的通知 ，要求
综合监督单位要扛起主体责任 ，加

强对党员干部的教育监督管理 ，督
促各级党组织负责人带好队伍 、管
好干部 。 围绕中央八项规定精神 、
《中国共产党纪律处分条例 》、 《中
国共产党廉洁自律准则 》 等内容 ，
督促综合监督单位开展党支部集中

学习， 强化思想教育 。 通过典型案
例对违规操办 “升学宴 ”“谢师宴 ”
的具体表现、 违纪情形进行深入剖
析 ， 教育引导党员干部知敬畏 、存
戒惧、守底线。

谈话承诺严纪律 。 驻市教体局

纪检监察组把事中谈话承诺作为开

展监督的 “主战场 ”，切实把事中监
督做细 、做实 。 高考 、中考结束后 ，
及时召开综合监督单位联席会 ，督
促各单位梳理了解党员干部子女参

加中考 、高考情况 ，建立台账 ，做到
底数清、 情况明。 组织市教体局和
各直属学校全体党员干部签署承诺

书， 并纳入党员干部廉政档案 。 督
促综合监督单位对有子女升学的党

员干部面对面逐一进行提醒谈话 ，
重申纪律规矩 。 截至 7 月 12 日 ，综

合监督单位已全部完成提醒谈话工

作。
检查核实见成效。 驻市教体局纪

检监察干部组成检查组主动出击，采
用“四不两直”的方式对各单位进行
专项监督。 检查组在工作时间之外对
综合监督单位附近的酒店场所进行

暗访抽查，截至目前，先后开展暗访
检查 3 次。 进一步畅通信访举报渠
道， 发动群众积极参与监督和举报，
对收到的问题线索即收即办、跟踪督
办，切实提高监督效能。 ②18

我市 6 家企业通过 2023 年首批
河南省制造业单项冠军企业评审
������本报讯 记者从省工信厅了解

到，为健全完善全省制造业优质企业
梯度培育体系建设工作，深入推进产
业基础高级化和产业链现代化，根据
《河南省制造业单项冠军企业培育提
升专项行动方案》安排部署，省工信
厅于近日完成第一批河南省制造业

单项冠军企业遴选、评审工作，我市
6 家企业顺利完成评审并入选公示
名单。

这 6 家企业及主营产品是：河南
凯旺电子科技股份有限公司（安防领
域视频监控精密连接器及线缆连接

组件）、 河南金丹乳酸科技股份有限
公司（乳酸）、乐普药业股份有限公司
（硫酸氢氯吡格雷片）、项城市纺织有

限公司（棉纱）、莲花健康产业集团股
份有限公司（味精）以及河南省四通
锅炉有限公司（贯流式蒸汽锅炉）。

据了解， 我省从今年起建立省
级单项冠军培育企业 、省级单项冠
军 、国家级单项冠军三级梯次培育
工作体系 ， 引导制造业企业树立
“十年磨一剑 ”的工匠精神 ，专注创
新和质量提升 。 通过遴选 ，培育一
批生产技术 、工艺国际领先 ，产品
质量精良的单项冠军企业 （产品 ），
巩固和提升其在全国乃至全球市

场地位 ，进而引领和带动全省更多
的企业走 “专特优精 ”的单项冠军
发展道路 ，促进我省制造业提质增
效升级。 ②18（沈铎）

交警送上“安全课”增强环卫工人安全意识
本报讯（记者 任富强）为提升

农村人居环境， 全市许多乡村的
环卫工人辛勤劳作， 为建设美丽
乡村贡献着自己的力量， 但部分
环卫工人安全意识薄弱， 加之农
村交通环境较为复杂， 交通安全
隐患常常伴随着他们。 针对这一
现状，7 月 12 日，商水县交警大队
民辅警走进该县平店乡等乡镇 ，
向基层环卫工人宣讲交通安全知

识， 进一步增强他们交通安全意
识。

活动中 ，商水县交警大队民
辅警宣传专班结合该县真实事

故案例 ，详细分析了环卫工人作
业时存在的交通安全隐患。 提醒
他们在进行道路清扫时要坚决

杜绝逆向行驶 、随意横穿马路等
不安全交通行为 ；在路边临时停
车时 ， 要注意选择停靠地点 ，确
保自身安全 ；工作时 ，要坚持规
范穿着反光服装 ，条件允许的情
况下 ，在作业区域来车方向放置
反光锥桶。

该县交警大队民辅警还向

环卫工人发放了 “一盔一带 ”“拒
绝酒驾 ”等相关宣传资料 ，向他
们讲解了骑乘摩托车 、电动车时
佩戴安全头盔的重要性以及酒

后驾驶的严重危害性 ，倡议环卫
工人及环卫车辆驾驶员在正常

作业时要养成文明交通习惯 ，自
觉遵守交通法律法规 ，增强交通
安全意识。 ②2

环卫人用双手扮靓城市诠释劳动之美
□记者 李瑞才

有这样一群人，每天清晨，最先
和这座城市说早安；工作结束，他们
披着最后一抹晚霞回家。 三伏天气
酷热难耐，他们在高温下坚守岗位，
用辛勤汗水换来城市的洁净， 营造
舒适卫生的环境，他们就是环卫人，
周口的城市美容师。

7 月 12 日清晨 5 点半， 当大多
数人还在睡梦中， 周口临港开发区
公用事业管理中心的环卫工人张大

妈就会准时出现在五一路南段的道

路上，开启“城市美容师”的一天。打
扫是她每天上班后的第一件事，夜
间路上的垃圾， 清晨洗扫车清到路
边的垃圾碎屑， 都需要她挥动大笤
帚，将路面上的垃圾、尘土、落叶归
到一起，再换上小扫帚和簸箕，将堆
在一起的垃圾清理干净。 此时太阳
虽然刚刚升起， 但气温已达到了 28
摄氏度，干完这些活，张大妈的脸上
全是汗珠。

对许多环卫工人来说，一年四季
中夏季是最难熬的，不仅头顶烈日汗
流浃背，而且路上的垃圾也比其他季

节多。 张大妈告诉记者，夏季晚上吃
夜宵的人多，留下的垃圾也多。

“三伏天格外热，我们身上的衣
服总是湿了干，干了湿。 ”下午 4 时
许，虽然避开了最热的正午，但地表
温度依然高达 50 摄氏度以上。 张大
妈下午的工作是清理分包路段两侧

绿化带内的垃圾、擦洗果皮箱，先用
耙子将垃圾钩出来再分段清扫、擦
洗，不大一会儿工夫，她浑身都湿透
了……

扫地、清洗护栏、果皮箱消杀……
从事环卫工作 10 多年来，张大妈几

乎每天都是这样度过。 令她欣慰的
是， 如今政府和社会各界都很关心
环卫工人。她 说：“不仅可以在‘幸福
驿站’歇脚喝水，夏天也会收到绿豆
汤、仁丹这些防暑降温物品。 ”

环卫工人不仅是城市的美容

师， 更是一座城市的名片。 风吹日
晒、寒来暑往，是无数环卫工人用他
们勤劳的双手守护着城市的清洁。
橘黄色的马褂， 是他们最醒目的名
片，他们默默坚守岗位，助力文明城
市创建，用双手扮靓城市，诠释劳动
之美。 ②2

绿化带“瘦身” 景美路更畅
□记者 王晨

7 月 13 日，记者在中心城区莲
花路、八一大道、黄河路、工农路等
主次干道发现 ， 绿化带全体 “瘦
身”，枝条被修剪得疏密合理、线条
流畅 ，不仅道路更畅通了 ，也让过
路群众有了全新的视觉体验。

盛夏时节，伴随着几场夏雨的

降临 ， 绿化带苗木到了生长旺盛
期 ， 容易出现遮挡视线等安全隐
患。 据了解，前段时间我市园林部
门提前抓住晴好天气，组织工人加
班加点对绿化带进行修剪 ， 全方
位 、多角度 、深层次开展绿化养护
治理活动，营造整洁优美的市容环
境。

修剪中，园林工人们手持绿化

剪对苗木进行修剪，控制好树木高
度，增强绿化带通风、透光作用，让
苗木更加旺盛 ，花朵更艳丽 ，有效
巩固园林景观效果。 修剪后及时清
理路面残留树枝， 减少垃圾堆积，
保持路面洁净。 经过修剪“瘦身”后
的绿化带 “轻盈 ”不少 ，整齐划一 ，
有效避免了苗木遮挡视线和标志

标牌带来的安全隐患，道路视野更

加宽阔，层次分明的绿植也更为美
观，为市民营造安全舒适的通行环
境。

“咱周口的绿化带也是一景 ，
修剪整齐的绿化带，开车行驶在路
上满眼绿色，高大的乔木与低矮的
灌木错落有序，葱茏的绿色让人感
觉神清气爽。 ”市民刘先生接受记
者采访时感叹。 ②16


